
EL SECTOR FORESTAL/ LA PÁGINA DE... 
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La plataforma Juntos por los 
Bosques se constituye en junio de 
2016, para proporcionar una visión 
de lo que suponen nuestros bos-
ques, de la riqueza que en muchos 
sentidos pueden aportar a la socie-
dad y para definir propuestas de ac-
tuación. En Juntos por los Bosques 
se aúnan las voces de más de 100 
entidades del sector forestal espa-
ñol: desde la propiedad privada y 
municipal, pasando por las empre-
sas de servicios forestales, indus-
trias de la madera, papel, corcho, 
resina, biomasa y demás productos 
forestales, entidades de certifica-
ción, organizaciones profesionales, 
mundo académico, entidades cul-
turales, centros de investigación y 
formación forestal entre otros.

JxB está integrado por todos los 
agentes que componen la cadena de 
valor del sector forestal, con incorpo-
raciones recientes de entidades que, 
sin tener este sector como objetivo 
concreto, sí que dependen transver-
salmente de él para lograr su comple-
ta descarbonización. 

La agrupación no tiene carácter 
legal, ya que así se ha decidido en 
el seno de su plenario, y el funciona-
miento se rige por una gobernanza 
basada en la generosidad y con-
fianza mutua. Como decía uno de 
los promotores más activos, “si JxB 
no existiera habría que inventarlo”, 
trasladando un mensaje muy claro 
de la necesidad de alianzas sociales, 
económicas y territoriales (dándose 
las ambientales por supuestas) para 
alcanzar los objetivos. La unión de 
fuerzas se ha producido por una cau-
sa común a pesar de las divergencias 
y competencias de mercado que pue-
da haber entre distintos promotores, 

pero la necesidad de consenso en los 
puntos clave es mucho mayor. Estos 
puntos estratégicos para mantener y 
fomentar la actividad forestal son: 1. 
Fiscalidad; 2. Legislación; 3. Fondos; 
4. Comunicación. 

OBJETIVOS DE JxB 
Los principales objetivos son 3:

1. Posicionar a JXB como platafor-
ma forestal para la interlocución, 
en los asuntos forestales con-
sensuados, ante la Administración 
General del Estado e instituciones 
públicas y privadas relevantes.

2. Situar el sector forestal como es-
tratégico en el ámbito de las po-
líticas públicas a nivel estatal y 
europeo

3. Visibilizar la importancia del sec-
tor forestal y poner en valor sus 
servicios ecosistémicos ante la 
sociedad

COORDINACIÓN
En noviembre de 2023, la candi-

datura de Asun Cámara Obregón es 
aprobada por el plenario de JxB para 
coordinar la actividad de la platafor-
ma durante los próximos dos años. 
Es doctora Ingeniera de Montes por 
la UPM y ejerce su actividad profe-
sional como profesora de selvicultura 
en la Escuela Politécnica de Mieres 
(Universidad de Oviedo) desde 2001. 
Ha sido directora de este centro po-
litécnico durante 10 años y atesora 
una gran experiencia en gestión uni-
versitaria.

El primer objetivo que se marcó 
la nueva coordinadora fue conocer 
de primera mano a todos los promo-
tores. Aunque muchos de ellos eran 
conocidos, incluso amigos, es cierto 
que nunca Juntos por los Bosques 
había sido un tema de conversación. 
Así, se entrevistó personalmente con 



cada uno de ellos durante los prime-
ros meses de 2024, a partir de las 
cuales pudo configurar un perfil de in-
quietudes y expectativas que, de ma-
nera general, convergían en aspectos 
transversales y que justificaban sin 
lugar a duda la existencia de la plata-
forma. Dice que aquello fue un respiro 
para ella y le dio mucho ánimo.

Tras la inmersión en el seno de 
esta agrupación de profesionales, se 
marcó como imperiosa necesidad la 
renovación de la gobernanza, para 
adaptarla a la evolución de JxB du-
rante los últimos años y dar mejor 
respuesta a las incertidumbres que se 
presentaban.

Una de las mayores preocupacio-
nes que manifestaron los promoto-
res era la dificultad de comunicar, la 
necesidad de ser visible y, en cierta 
medida, las dudas sobre el alcance 
social que tenía JxB. Precisamente, la 
comunicación es uno de los aspectos 
que Asun ha intentado cuidar más a 
lo largo de su trayectoria profesional, 
por lo que asumió este reto como 
una cuestión personal y de urgente 
necesidad.

Así, en mayo de 2024 se profe-
sionalizó la comunicación digital de 
la plataforma, se adquirió un nuevo 
dominio web con actualización de 
la imagen y los contenidos, y se dio 
de alta el perfil en distintas redes so-
ciales con publicaciones semanales 
sobre las actividades de JxB y de sus 
promotores, así como de noticias re-
levantes del sector forestal. Los infor-
mes de actividad constatan que fue 
un acierto esta decisión pues la plata-
forma genera interés, especialmente 
en las redes de carácter profesional.

Como segunda acción relevante 
en comunicación, JxB participó en 
el estudio sobre los avances de la 
España Despoblada que el periodista 
Manuel Campo Vidal realiza anual-
mente desde 2021. Los promotores 
participaron en la elaboración de la 
encuesta a partir de la cual se reali-
za el estudio, en la que no figuraba 
hasta ahora casi ninguna pregunta 
que abordara el impacto del sector 
forestal. Los resultados del trabajo 
se presentaron en el Senado el 30 
de mayo en un acto presidido por 
el presidente del Senado, D. Pedro 
Rollán, y el secretario de Estado de 

Política Territorial, D. 
Arcadi España y tuvie-
ron una extraordinaria 
repercusión mediática. 
Asun tiene claro que 
JxB es ahora mucho 
más conocido por otros 
agentes sociales que 
muestran gran interés 
por el reto demográfico 
y, al final, todo suma.

Si Asun se siente es-
pecialmente orgullosa de 
algo en este primer año 
es de haber podido ser 
partícipe del acuerdo 
alcanzado en materia 
de fiscalidad para la pe-
queña propiedad fores-
tal entre JxB, a través de 
su promotor COSE, y las 
dos organizaciones eco-
logistas más importantes 
del país, Greenpeace y 
WWF. Es un trabajo que 
iniciaron tiempo atrás sus 
predecesores, pero de su 
participación en esta ne-
gociación en su fase final 
saca la conclusión de 
la imperiosa necesi-
dad de tender puentes 
con todos los agentes 
implicados en nuestro 
medio natural. Espera 
que en pocos meses 
este acuerdo sea pre-
sentado en el Senado y 
el Congreso y que sean 
capaces de trasladar los 
enormes beneficios que 
tendría para toda la so-
ciedad una reforma de 
este calado.

En estos meses ha 
participado en numero-
sos eventos y comités 
de expertos en representación de 
Juntos por los Bosques como el 
Biocastanea en Ponferrada, el con-
greso de EsMontañas en Orense, el 
CONAMA en Madrid, Piñeiros 24 en 
Santiago de Compostela o Expo Aire 
en Córdoba. Para 2025 ya se trabaja 
en la celebración del Día Internacional 
de los Bosques 2025, que la pla-
taforma coordina con el apoyo del 
Ministerio de Transición Ecológica y 
Reto Demográfico, junto con la co-

muni-
dad autónoma y ciudad an-

fitrionas desde hace 8 años. Este año 
será en Soria y tendrá como lema 
“Bosques y Alimentos”. Nos comen-
ta también que tiene en proyecto un 
evento del que no puede revelar aho-
ra nada, pero que es muy ilusionante. 
Piensa que puede marcar un antes y 
un después en la actividad profesio-
nal del sector y se siente orgullosa 
de que Juntos por los Bosques lo 
promueva.
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